
“Encuentros Regionales de Seguimiento al Cumplimiento de la Visión de 

País y Plan de Nación” 

29 de Julio 2011 

Consejo Regional Desarrollo 12 Centro 

Se inauguro el evento, dicho punto estuvo a cargo del Secretario Ejecutivo del 

FONAC, Señor Juan Ferrera y de la Comisionada Presidencial CRD 12 Centro 

Soledad de Ramírez. 

Se hizo entrega formal del Informe de Avances del Consejo Regional 12 Centro al 

Sr. Juan Ferrera, la entrega la hizo el Sr. Juan Carlos Quiñonez, Coordinador del 

CRD 12 Centro. El señor Quiñonez agradeció la colaboración de cada una de las 

municipalidades integrantes de la Región, y del equipo de la UTPR, además de 

manifestar la existencia de un reglamento y de un presupuesto para la Región, 

luego de entregado el informe se procedió a presentar los avances de la región y 

del trabajo que está realizando actualmente el Consejo Regional de Desarrollo 

Para que la población de la región se empoderara con el proyecto, se inicio la 

socialización del Plan de Nación y Visión de País desde marzo del 2010, la misma 

fue llevada a cabo inicialmente por la Comisionada Presidencial y posteriormente 

se hizo acompañar de técnicos de la Dirección de Coordinación de SEPLAN. 

La labor de integración del Consejo Regional de Desarrollo fue intensa. Se trabajo 

bastante para poder identificar a los actores clave, la elección de los 

representantes de Sociedad Civil de cada Municipio se llevo a cabo en sesión de 

Cabildo Abierto, este trabajo se hizo en los meses de junio-septiembre 2010. De 

80 ONG´s que se convocaron, asistieron 60 y de esas 60 se seleccionaron 20. 

Aun así, surge una inquietud por parte del equipo del FONAC respecto a la 

conformación del CDR, producto de estarse realizando el mapeo de actores claves 

de una parte importante de la región, como lo es el municipio del Distrito Central. 

En el evento de socialización del Presupuesto General de la República para la 

región 12 llevado a cabo en septiembre de 2010, se lograron conformar 4 mesas 

de trabajo. 

 

 

 

 



Consejo Regional de Desarrollo Valle de Sula 

Miércoles 07 de Septiembre 2011 

El Consejo regional tomó la palabra e hicieron una presentación sobre los avances 

de la región, dicha presentación estuvo a cargo del Señor Alcalde de Puerto 

Cortés Ángel Ramos, de lo expuesto se puede destacar lo siguiente: Mencionó 

que la expectativa como región cada día va mejorando, para él en Honduras 

tenemos un problema y es que se desvían las atenciones a cosas mínimas y no a 

lo que deberíamos prestar atención para solucionar los problemas del país, puso 

como ejemplo lo del caso de la aceptación de Palestina como un Estado. 

Mencionó que habían redactado una carta al Señor Presidente expresándole las 

posiciones que ellos tenían sobre ciertos temas y que al día de hoy no tenían 

respuesta alguna; están buscando reunirse con el Presidente pronto. 

Expresó que el Consejo Regional de Valle de Sula fue el último en formarse, 

cuando hablan en la presentación de los convocados se refieren a los municipios 

que participaron para elegir a los miembros de la Junta Directiva. 

Hizo hincapié en que debe haber una mayor coordinación a la hora de recibir 

representantes del Gobierno esto con el fin de aunar esfuerzos para cumplir con 

los objetivos y evitar el gasto innecesario.  

Mencionó que la conformación de las mesas temáticas ha sido la última actividad 

que han llevado a cabo como CRD, así mismo destacó que en la última asamblea 

se aprobó el reglamento. 

Respecto a los proyectos, dijo que cada municipio planteó  sus propios proyectos 

en base a sus necesidades pero que en común tienen el macro proyecto de la 

Represa “El Tablón” y es su prioridad ya que va a beneficiar en grande a toda la 

región. 

Por otro lado expresó que no cuentan con un presupuesto para llevar a cabo las 

actividades operativas, así mismo dijo que necesitan impulsar el mapeo de actores 

clave, y ven una gran desventaja en la carencia de información estadística. 

Mencionó que muchos proyectos no se llevan a cabo porque quedan 

empantanados en ciertos niveles. 

Como retos importantes para el CRD mencionó la formulación de planes 

regionales, definición del POA y asegurar el presupuesto 2012. 

Habló de que se han hecho reuniones para discutir el problema energético ya que 

en la región es un tema bien delicado porque es el motor industrial. 



                   Asamblea Consejo Regional de Desarrollo 8 Valles de Olancho 

Jueves 24 de Noviembre Juticalpa, Olancho 

El objetivo principal de la asamblea era elegir a la nueva Junta Directiva del Consejo 

Regional de Desarrollo Valles de Olancho. 

Se propuso al coordinador saliente de nuevo para el puesto, pero él no aceptó y se eligió 

un nuevo coordinador, cargo que recayó en la figura del señor Orlando Cerna. 

A continuación se lista los miembros de la nueva Junta Directiva: 

  

Nº Nombre  Cargo Sector 

1 Orlando Cerna Coordinador Gobierno Local  (Catacamas) 

2 René Wilfredo Ferrari Sub Coordinador Sociedad Civil  (Guaimaca ) 

3 Kenia Calix Secretaria Gobierno Local (Juticalpa) 

4 Celio Mencías Tesorero Asociación Religiosa (Iglesia Católica) 

5 Ana Guerrero Fiscal de Control y 
Seguimiento 

Asociación de Productores de Granos Básicos  
(PROGRANO) 

6 Dania Mendoza Fiscal de Asuntos 
Legales 

Gremios Profesionales    (Colegio de  
Abogados ) 

7 Suyapa de Takeshita Vocal I Consultora Sector Turismo (Campamento) 

8 Cruz Tejeda Vocal II Gobierno Local (Juticalpa) 

9 Romny Cárcamo Vocal III Universidades (UNAH - CRUNO) 

10 Reyna Calix Vocal IV Asociación  FOMUR & CORESER 

11 
Gonzalo Antonio Rivas Vocal V  Representante de Asociación de  Ganaderos 

de Olancho ( AGAO) 

 

La mesa de sociedad civil es la que lideró las propuestas y votaciones lo que demuestra 

que hay bastante participación de la sociedad civil en esa región, varios puestos directivos  

fueron ratificados dentro de la Junta Directiva y otros fueron llenados a través de nuevas 

propuestas, acto seguido se hizo la Juramentación de la nueva Junta Directiva, la dirigió 

el señor Comisionado de la región. 

 

 

 

 



III Asamblea General Consejo Regional de Desarrollo 7 

 

Norte de Olancho  

 

Sábado 28 de Enero de 2012 

Se procedió a la discusión y aprobación de la agenda, en donde el señor Julio Raudales 

Secretario de Estado en los Despachos de Planificación y Cooperación Externa solicito que 

en vista de no existir quórum se modificara la agenda por aquellos puntos como ser la 

elección de la junta directiva que no se podía desarrollar sin existir la asistencia 

pertinente. 

  

Los miembros del Consejo Regional de Desarrollo motivaron al FONAC a que informe 

objetivamente la apatía de los ministros hacia todos los procesos desarrollados por los 

consejos, así como los esfuerzos que los diferentes sectores realizan al interior de los 

consejos. 

El señor Juan José Argueta Alcalde de Salamá y Directivo del Consejo indicó que dentro de 

sus expectativas estaba la de lograr mayores recursos económicos y proyectos para la 

región y que después de 2 años de trabajo no veían tangibles los resultados, pero 

comprende que todo esto es un proceso que viene iniciando.  

 

El Presidente del Consejo Regional Ingeniero Lester Meza brindó un breve informe de 

actividades del consejo en el año 2011. 

El señor Julio Raudales se comprometió a coadyuvar esfuerzos con el Consejo para lograr 

la motivación y la participación de ellos en todo el proceso y llamará personalmente a los 

Alcaldes para que se incorporen nuevamente, también se comprometió a llevar dos 

ministros al Consejo para que se comprometan directamente con el mismo, uno de los 

ministros será el de la SAG.  

El Consejo se comprometió a realizar esfuerzos para integrar a los miembros de la 

sociedad civil. 

El ministro Raudales también le propuso al CRD buscar alianzas estratégicas con las otras 

regiones de Olancho en función de mejorar la incidencia. 

Los miembros del consejo indicaron que es necesario ver los resultados del trabajo en 

acciones concretas para motivar la participación. Se dio a conocer que hay cuatro mesas 

temáticas una por cada objetivo. 

Se planteó un proyecto de fortalecimiento de valores para la región.  

 



 Se presentó la propuesta de revisión del Reglamento del Consejo, dentro de los cambios 

propuestos están: 

 Que la Junta Directiva tenga un período de 2 años. 

 Incorporación dentro de la Junta Directiva de un Pro secretario y cinco vocales. 

 Establecer que las asambleas se desarrollen cada 2 meses. 

 Se mencionan las acciones y funciones del Pro secretario, entre otros cambios 

propuestos. 

 

 

 

AYUDA MEMORIA REUNIÓN DESARROLLADA EN LA CIUDAD DE CHOLUTECA 

PARA DECRETAR DE MANERA OFICIAL  LA REGIÓN DEL GOLFO DE FONSECA 

COMO REGIÓN MODELO 

15 de Febrero 2012 

El señor Presidente de la República inició su participación haciendo manifiesto la forma como se 

había alcanzado el consenso a nivel de los partidos políticos en contienda para lograr un respaldo 

para dar vida al Plan de Desarrollo de Largo Plazo, mismo que fue sancionado  el 26 de enero del 

2010  y ratificado  un día después  durante la toma de posesión,  denominándose Visión de País y 

Plan de Nación.  Manifestó que el Plan de País no tiene bandera política y eso se ve manifiesto en 

su nuevo logo, cuya estructura plasma los diferentes colores hasta ahora utilizados por los 

diferentes partidos políticos existentes en el país. De igual manera se refirió a los esfuerzos 

desarrollados por los presidentes de la República que le antecedieron  especialmente durante el 

período 1998-2009, en línea con impulsar acciones en el campo de la planificación de mediano y 

largo plazo. 

Siguió manifestando el señor  Presidente que se debe luchar por hacer trascender a la región del 

Golfo de Fonseca hacia otros estadios de desarrollo, que eso se va a lograr con el concurso del 

pueblo  que es permanente y no tanto por  los que dirigen el país, al  ocupar esas posiciones de 

manera transitoria. La región es la que manda, el gobierno ya no el todo poderoso.   

El señor Ministro de SEPLAN  indicó que es el Plan de Nación el que nos llevará a conseguir la 

Visión de País que todos queremos alcanzar en el largo plazo. Que la elección de la región del 

Golfo de Fonseca como región modelo fue bastante competida, dado que hubo otras tres regiones 

cuya puntuación  total  alcanzada resultó ser bastante cercana en función de las variables 

económicas, sociales y ambientales  involucradas. Indicó que la lucha será fuerte dado que en la 

región solo un municipio tiene categoría A, dos con  categoría B y los restantes 42 municipios 



ostentan categorías C y D.  Identificó al Decreto Ejecutivo No. PCM-002-2012 como el que le da 

vida a la Región Modelo y que para impulsar su desarrollo,  el presupuesto de la república 2012 

contempla  alrededor de L.4000 millones  de los cuales  L556.0 millones serán destinados al 

financiamiento de proyectos de inversión pública. 

Como prioridad el ministro de SEPLAN indicó la necesidad de integrar de inmediato  el equipo 

técnico y político responsable de desarrollar acciones concretas en favor de la región y sus 

pobladores. Los directores generales de dicha secretaría, mismos que se hicieron presente a la 

reunión serán  los coordinadores, mientras se les pidió a los diputados que legislen en pro del 

desarrollo de esa región. Manifestó que el Plan de Desarrollo Regional correspondiente a esa 

región se encuentra ya bastante avanzado en su estructuración.   

 

 

 

Visita Consejo Regional # 5 Valle de Aguán 

Viernes 02 de marzo del 2012 

Dicha visita se realizo con el prepósito de realizar una socialización de la ubicación de la oficina de 

la UTPR; habían dos lugares previstos Tocoa y Trujillo, por los momentos la oficina funciona en 

Trujillo pero formalmente está pendiente de tomarse esa decisión formalmente, la idea es crear 

una oficina principal en Tocoa. También se desea planear una reunión con el ministro de SEPLAN y 

otra con el Señor Presidente de la República. 

En esta actividad se priorizaron varios programas y proyectos pero los mismos no fueron incluidos 

en el 2012, serán incluidos en el 2013, los únicos que fueron incluidos fueron los de bajo 

presupuesto. 

Se habló sobre la pavimentación del tramo de Planes a Sabá y de Bonito Oriental a Limón. 

Los municipios de Balfate e Iriona que no pertenecen a la región oficialmente, se han incorporado 

a la misma estratégicamente por el tema de las distancias. 

Después de la participación de la comisionada, el coordinador de la UTPR George Bustillo tomó la 

palabra para hablar sobre el plan de desarrollo, reuniones con Inypsa, MAMUGAH y compromisos 

presidenciales con MUCA. 
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